



# 本宿だより

ホームページ <http://www.fuchu14s.fuchu-tokyo.ed.jp/>

1月号

令和8年1月8日  
府中市立本宿小学校  
校長 藤咲 孝臣  
児童数： 662名

新しい年を迎える、新たな気持ちで

校長 藤咲 孝臣

令和8年、新しい年を迎えて一週間が過ぎ、今日から3学期が始まりました。寒さの厳しい冬のこの季節、校長室の窓からは真っ白に輝く富士山を遠くに見ることができます。清々しい気持ちで新年そして3学期を迎えていきます。3学期は登校日数が50日（5、6年生は51日）と短く、あっという間に修了（卒業）を迎えることになります。また、3学期は次の学年にステップアップするための大変な学期でもあります。子供たちが充実した学校生活を送ることができるよう支援していくとともに、一日一日を大切にし勉強に励むよう指導していきます。保護者と地域の皆様、今学期もご支援とご協力をよろしくお願いします。

さて、今年の干支は「丙午（ひのえうま）年」です。古来より「丙（ひのえ）」は太陽のような明るさや火のエネルギーを象徴し、「午（うま）」はスピードや行動力・前進力を象徴すると言われています。ゆえに、「丙午年」はエネルギーに満ちた飛躍の年になります。そこで、今年は、子供たちがエネルギー的に活躍し、輝く一年になるようにしていきたいと思います。学校の教育活動や地域の活動で、これまで以上に子供たちの頑張りやチャレンジを応援していきます。

これからが冬本番、寒さも一層厳しくなります。体調を崩すことの無いよう、お子様の健康管理をよろしくお願いします。

## 1月の目標

生活

すすんでいきをしよう

安全

冬の遊びを考えよう

給食

食事のマナーを守って食べよう

保健

学校生活のリズムを取り戻そう

## 学校から

### ○校内書写展について

1月19日（月）～24日（土）の期間で、書き初めの作品を廊下に掲示します。24日の学校公開日でご来校の折に、保護者の皆様もぜひご覧ください。

### ○学校公開 道徳授業地区公開講座について

1月24日（土）に学校公開（道徳授業地区公開講座を含む）を予定しています。授業公開は1～3校時です。授業を通して子供たちの成長ぶりを感じていただけましたら幸いです。4校時は道徳講演会のため、授業の公開はしません。詳細は後日、お知らせします。

### ○日本語・日本文化 Weekについて

1月19日（月）～24日（土）は、日本語・日本文化 Weekです。全校で落語を体験したり、国際協力委員会の児童が中心となって昔遊び体験を企画したり、様々な取り組みを行います。また、各学年でも、日本語や日本文化に関わる学習活動を行います。日本語や日本文化の良さ、その奥ゆかしさに気付き、学びを深めていく1週間ですので、ご家庭でもぜひ、学校で体験したことや、身の回りの日本語・日本文化について、話題にしてみてください。

### ●遅刻・早退・欠席をする場合のお願い

お子さんが体調不良その他で遅刻や欠席をする場合、必ず8時25分までにスマート連絡帳や電話等で学校にご連絡ください。連絡無しの遅刻や欠席は、お子さんの安全の観点で大変心配いたします。また、遅刻や早退の場合は、必ず保護者の方が付き添って教室へ送る・教室に迎えに行くようにしてください。ご協力をよろしくお願いします。

## 1年

明けましておめでとうございます。小学校に入学して初めてのお正月は、いかがでしたか。きっと楽しく過ごしたことだと思います。

さて、3学期は1年生のまとめの学期です。2年生に進級するに当たって、学習面でも生活面でも基礎的・基本的な力をしっかり身に付ける大切な時期です。充実した学校生活を送ることができるよう、引き続き指導していきます。本年もどうぞよろしくお願ひします。

2学期に体育の学習で、「りゅうせいゲーム」というボールゲームを行いました。はじめは、ボールをキャッチすることが難しかった1年生。チームで練習や試合を重ね

ていくうちに、上手にパスやキャッチができるようになりました。さらには、チームで作戦を立て、工夫してゲームを楽しむことができました。

### 【お知らせ】

#### ○スイセンについて

スイセンは、1月24日（土）までに持って来てください。安全を考えて、保護者の方がお持ちいただくようお願いいたします。

#### ○図工のものについて

「ぱくぱくぱっくん」の学習で、紙コップを使用します。1月24日（土）までに、2.3個ご用意をお願いします。

## 2年

明けましておめでとうございます。子供たちはこの冬休みに家族と家でゆっくりしたり、書き初めやお手伝いをすすんで行ったりと、充実した日々を過ごしたことでしょう。

さて、2年生の締めくくりとなる3学期がスタートしました。新年の目標をもち、気持ちも新たに学習に励み、3年生に向けて心身ともに成長してほしいと思います。今学期もどうぞよろしくお願ひします。

2学期に生活科の学習で町探検に行って学んだことをまとめ、グループごとに発表しました。

劇や紙人形、絵本など様々な方法で、それぞれのお

店の素敵なところが伝わるように工夫しました。

自分たちの町のこと、そこで働いている人のことが分かり、自分たちの町のことがさらに好きになったようです。

### 【お知らせ】

3学期の図工、「とびだせぴょーん」と「音づくりフレンズ」の学習で、空き箱、空き缶、ペットボトル、紙コップなどを使います。「音づくりフレンズ」では、ペットボトルや空き箱に物を入れたり輪ゴムではじいたりして音が出るものを作ります。

1月13日（火）までにご用意ください。

## 3年

新年明けましておめでとうございます。今年もよろしくお願ひします。子供たちは2学期まで様々な行事や学習、生活を通して大きく成長しました。特に、総合の「私たちの本宿農園」の学習では、夏野菜や冬野菜の栽培、そして収穫した野菜の販売と、貴重な体験をしました。お家の方にもたくさん野菜を買ってもらい、子供たちはとても嬉しそうでした。

3学期は、一年の中でも最も短いと同時に、一年のまとめとして次の学年への心の準備をする大切な時期です。子供たちがさらに成長し、新しい気持ちで4年生になれるよう、担任一同引き続き見守っていきます。



## 4年

～今年もよろしくお願ひします～

新しい年が始まり、気持ちも新たに3学期をスタートしました。4月からはいよいよ高学年の仲間入りです。この3学期で高学年に向けての準備をしっかりとしたいと思います。今年も大きく成長できる1年になることを願っています。

2学期の終わりに、総合的な学習の時間の発表を行いました。今回は「ともに生きる」をテーマに、自分の生活とのかかわりの中で、誰もが幸せに生活するためにできることについてまとめたことを3年生に伝えました。また、5年生からは「わくわく自然教室」で色々な体験ができるのを教えてもらい、宿泊学習での楽しみが増えました。

3年生に発表をしました。



5年生の発表を聞きました。



## 【お知らせ】

1月9日(金)に席書会を行います。習字道具やお手本を忘れないように持たせてください。体育館で行いますので、当日は寒くないように、服装に気をつけてください。

## 5年

**主体性:何をすべきか決まっていない課題に向けて、自らの判断と責任のもとで行動する性質のこと。(1)**  
(例) 宿題に取り組むだけでなく、テスト点数を上げるために自分で勉強計画を立て学習する  
(例) 誰がやるか決まっていない仕事でも、やった方がいいなと思ったことを行動に移す

2026年がスタートしました。4月からは、いよいよ最高学年となります。6年生として自信をもって進級できるよう、これからも一人一人のよさを伸ばしながら、主体性をもって行動できるよう指導していきます。

11月の学校公開で保護者の方にお見せした、わくわく自然教室のことについてのスライドを4年生に発表しました。「どうやったらわくわく自然教室のことが伝わるか考えながら練習した。」や「緊張したけれど、おうちの人や4年生が笑ってくれて嬉しかった。」などの感想がありました。自分のセリフだけでなく同じ班の人のセリフを覚えたり、分かりやすく説明するために小道具を作つ

たりするなど、班の人や4年生など他の人のことを考えて行動している場面に成長を感じました。

始業式では、5年生の代表児童が全校の前で「6年生に向けてどのように3学期を過ごしていきたいか」について作文を読みました。

代表児童に限らず、6年生に向けて一人一人が目標をもって3学期を過ごしてほしいと願っています。担任も、その思いに寄り添いながらサポートします。

今学期も保護者の皆様のご支援、ご協力をよろしくお願いします。

参考  
(1) 伊東達矢校長ブログ (2024.03.11) 主体性と自主性 <https://www.meishinken.ed.jp/blog/5913/>

## 6年

新しい年の幕開けです。冬休みはいかがでしたでしょうか。卒業まであと50日ほどの登校となりました。小学校生活をしっかりと締めくくり、新しい生活への準備をしていきます。1日1日を大切に過ごしていくよう、担任一同力を合わせて取り組んで参ります。

1月は卒業文集や卒業を祝う会に向けて実行委員を中心に活動していきます。卒業に向け、学校から保護者の皆さんへ卒業・進学に関する連絡やお願ひが増えていきます。どうぞ最後までご協力いただきますよう、よろしくお願ひいたします。

さて、12月8日にジャイアンツアカデミーがありました。ジャイアンツの方々に、打ち方の正しい姿勢や外野

と内野に分かれた守備など基礎から丁寧に教わりました。教えていただいた「合わせて・引いて・くるっ」の打ち方で打つと遠くまで飛び、子供たちは楽しんでベースボールに打ち込み、生き生きとしていました。

## 【お知らせ】

○1月9日(金)に席書会を行います。墨汁の量や筆など習字道具の中身を確認して8日(木)に持ってきてください。

○受験予定・実施済みの方について

実際に試験を受けた受験日と進学する学校が決まりましたら、担任までご連絡ください。

## 1・2月の行事

①～⑥の数字は、学年を、▼は期間の始まりを、▲は期間の終わりを表します。避難訓練は予告なしで行います

「朝」は、講話朝会、体育朝会、音楽朝会、たて割り班活動、基礎基本タイム、学級指導などを表します。クラブ活動・委員会活動は、5校時終了後（6校時）に行います。

